

**ANALISIS LINGKUNGAN KERJA, ETIKA KERJA, DAN
DISIPLIN KERJA TERHADAP KINERJA PEGAWAI PADA
DINAS PERTANIAN DAN PANGAN DI BIDANG KETAHANAN
PANGAN KUDUS**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Ekonomi Syariah (ES)**

Oleh:

**Resma Dicki Pratama
NIM 1820210023**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS FAKULTAS
EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA INSTITUT AGAMA ISLAM
NEGERI KUDUS FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291)
432677 Fax. 441613,438818
email: febi@iainkudus.ac.id, febi@iainkudus@gmail.com, website: www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Proposal Skripsi saudara:

Nama : Resma Dicki Pratama

NIM : 1820210023

Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam

Program Studi : Ekonomi Syariah

Judul : Analisis Lingkungan Kerja, Etika Kerja, Dan Disiplin Kerja Terhadap
Kinerja Karyawan Pada Dinas Pertanian Dan Pangan Dibidang Ketahanan
Pangan Kudus

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing/asisten
pembimbing 10 Agustus 2022 sampai 9 Desember 2022 dan disetujui untuk dapat
dilanjutkan ke proses munaqosah.

Pati, 9 Desember 2022

Pembimbing I

Dr. Abdul Jalil, S.Ag., M.E.I.

NIP. 197206192000031002



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Alamat: jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322

Telp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818

Email: febi@iainkudus.ac.id, febi@iainkudus@gmail.com,

Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : Resma Dicki Pratama
 NIM : 1820210023
 Fakultas/Prodi : Ekonomi dan Bisnis Islam
 Prodi : Ekonomi Syariah
 Judul : **Analisis Lingkungan Kerja, Etika Kerja, Dan Disiplin Kerja Terhadap Pegawai Karyawan Pada Dinas Pertanian dan Pangan di Bidang Ketahanan Pangan Kudus**

Telah diujikan pada Selasa, 06 Januari 2023 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Siti Amarah, S.E., M.Si.</u> NIP. 197405052003122002 Ketua/Penguji I	20/01/23	
<u>M. Arif Hakim, M.Ag</u> NIP. 197901072005011006 Penguji II	19/01/23	
<u>Johan Afandi, M.E.</u> NIP. 199108092020121010 Sekretaris	19/01/23	
<u>Dr. Abdul Jalil, S.Ag., M.E.I</u> NIP.197206192000031002 Dosen Pembimbing	13/01/2023	
<u>H. Wahibur Rokhman, S.E., M.Si., Ph.D</u> NIP. 197310282002121002 Dekan FEBI	20/01/23	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Resma Dicki Pratama**, NIM **1820210023** Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Pati, 22 Desember 2022

Yang menyatakan,



Resma Dicki Pratama
NIM.1820210023

MOTTO

Artinya: “Dan katakanlah, “Bekerjalah kamu, maka Allah akan melihat pekerjaanmu, begitu juga Rasul-Nya dan orang-orang mukmin, dan kamu akan dikembalikan kepada (Allah) Yang Mengetahui yang gaib dan yang nyata, lalu diberitakan-Nya kepada kamu apa yang telah kamu kerjakan.”

(QS. At-Taubah : 105)¹



¹ quran.kemenag.go.id/sura/9/105 diakses pada tanggal 8 Januari pukul 10.00 WIB

PERSEMBAHAN

Puji syukur kepada Tuhanku Allah SWT yang senantiasa memberikan keberkahan di kehidupan yang hanya sementara ini. Sholawat serta salam saya haturkan kepada Rosulullah SAW serta keluarga dan para sahabatnya. Tugas akhir ini penulis persembahkan kepada:

1. Kedua orang tuaku (Bapakku Suharyani dan Ibuku Sri Lestari) tersayang yang telah merawatku, mendidikku dengan sabar, selalu mendo'akan serta menjadi motivasi dan inspirasi dalam menapaki kehidupan serta tiada henti memberi dukungan baik secara moril dan materiil. Semoga engkau senantiasa dalam lindungan-Nya.
2. Kepada adik saya tersayang (Arfian Duwi Refano) yang selalu memberi warna warni keceriaan, kekonyolan, dan semangat.
3. Terima kasih kepada Bapak Dr. Abdul Jalil, S.Ag, M.E. atas selama bimbingan dan semua ilmu serta arahnya hingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik.
4. Terima kasih kepada sahabat-sahabatku Bagus, Alfiyana, Havia (Hkn), Zika, Aliya, Fariha, Painji, Dian Fitriani, Emil, Iffaka, Dian Nilam, Nina, Nisa dan lainnya yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu dan terimakasih juga kepada teman teman yang ada di organisasi maupun yang tidak di organisasi sudah menjadi sahabat terbaikku selama ini, semoga tali persahabatan kita selalu terjaga dan tidak pernah terlupakan. Amin....
5. Terima kasih kepada seluruh teman-temanku “kelas ES-A” yang telah berjuang selama perkuliahan. Hanya doa yang dapat aku panjatkan, semoga perhatian dan dorongan kalian semua mendapatkan pahala yang berlipat ganda.
6. Terima kasih kepada organisasi tempatku berproses selama masa perkuliahan baik itu di HMPS ES, DEMA FEBI, PMII REBI yang telah memberi ilmu dan juga pengalaman untuk bekal dikemudian hari.
7. Terimakasih kepada pihak yang telah menemani dalam berproses sehingga skripsi ini bisa terselesaikan.

Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberi izin penelitian serta pengarahan dalam menyelesaikan skripsi. Almamater Institut Agama Islam Negeri Kudus Tercinta. Serta semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu yang telah banyak membantu penyelesaian skripsi ini. Semoga bantuan, semangat, dan motivasi yang engkau berikan kepadaku akan mendapat balasan yang tiada henti oleh sang maha kaya, Allah Subhanahu wa Ta'ala, aamiin.....

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Kosonan Tunggal						Vocal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	اِ..	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع	A'/a'	ء	A'/a'	بَا	Bā
د	D/d	ع	A'/a'	ء	A/a	بِي	Bi
ذ	Ẓ/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	Abb	فَلَكِي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	Rabb	عَالَمِي	'ālamīy
'Ain/Hamzah Di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		الْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	alfurū'	الْقَمَرُ	alqamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	qadāa'	الشَّمْسُ	alsyams	شَيْئِي	syai'un
Kata Majemuk Dirangkai		Kata Majemuk Dipisah				Tā' Marbūthah	
جَمَلُ الدِّينِ	Jamālud dīn	جَمَلُ الدِّينِ	Jamāl al-dīn			سَاعَةٌ	Sā'ah

KATA PENGANTAR

Dengan mengucapkan puji syukur Alhamdulillah penulis ucapkan kepada Allah SWT. yang telah mencurahkan rahmat, hidayah serta inayahnya sehingga penulis mendapatkan kesempatan untuk menuntut ilmu. Serta dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **“Analisis Lingkungan Kerja, Etika Kerja, Dan Disiplin Kerja Terhadap Kinerja Pegawai Pada Dinas Pertanian Dan Pangan Dibidang Ketahanan Pangan Kudus)”**. Shalawat serta salam senantiasa tercurahkan kepada panutan kita Nabi Agung Muhammad SAW. Sebagai suri tauladan seluruh umat Islam. Penyusunan skripsi ini banyak mendapatkan arahan dan bimbingan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, penulis menyampaikan ucapan terimakasih kepada:

1. Bapak prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si., selaku Rektor IAIN Kudus.
2. Bapak Wahibur Rokhman, S.E.,M.Si., selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Kudus.
3. Bapak Dr. H. Murtadho Ridwan, M.Sh. selaku wakil Dekan satu Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Kudus.
4. Bapak Suhadi, S.E.,M.S.A selaku wakil Dekan dua Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Kudus.
5. Bapak Dr. H. Muhammad Husni Mubarak, S.E., MM., selaku ketua program studi Ekonomi Syariah IAIN Kudus.
6. Bapak Dr. Abdul Jalil, S.Ag., M.E.I selaku dosen pembimbing skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan fikiran untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam penulisan skripsi ini.
7. Bapak H. Nur Said, S.Ag., M.A., M.Ag selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus
8. Seluruh staf perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan pelayanan perpustakaan dalam penyusunan skripsi.
9. Bapak dan Ibu dosen, pegawai, administrasi dan seluruh karyawan Institut Agama Islam Negeri Kudus (IAIN Kudus) yang telah membantu dalam pelayanan proses administrasi.
10. Seluruh karyawan dinas pertanian dan pangan bidang ketahanan pangan kabupaten kudus yang telah bersedia memberikan informasi guna melengkapi penyusunan skripsi ini.
11. Keluarga tercinta yang selalu memberikan dukungan dan motivasi dalam menyelesaikan penyusunan skripsi ini, serta memberikan bantuan moral, material, maupun spiritual.
12. Sahabatku dan teman-temanku kelas ES-A angkatan 2018.

13. Semua pihak yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini yang tidak dapat penulis jabarkan satu-persatu.

Akhir kata penulis mengucapkan banyak terimakasih kepada semua pihak yang telah membantu. Semoga segala bantuan yang telah diberikan menjadi amal ibadah dan mendapat imbalan pahala dari Allah SWT. Penulis menyadari bahwa dalam penulisan ini masih ada kekurangan dan kesalahan yang tidak penulis sengaja. Oleh karena itu, penulis mengharapkan kritik dan saran yang membangun dari semua pihak agar menyempurnakan skripsi ini. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi pembaca dan pihak-pihak yang membutuhkan.

Pati, 23 Desember 2022

Penulis,



Resma Dicki Pratama
NIM 1820210023

